
第 1回須坂市国民健康保険運営協議会議事録（要旨） 

 

１ 開催日時  

   令和２年８月 24日（月） 午後１時 30分 開会 

  午後２時 55分 閉会 

２ 会議の場所  

   保健センター３階 リハビリルーム  

  

３ 出席委員  

 神 林 信 久 篠 塚 みち子 竹 前 政 子 前 川 博 司 

 鶴 田 崇 高 野 恭 平 山 下 徹 也 丸 山 暢 

 小 林 真 一 永 井 康 彦 岡 村 將 次 吉 村 桂 子 

     

４ 欠席委員  

  田 崎 恒 基     若 槻 吉 章         

５ 事務局出席職員  

 小林健康福祉部長・牧健康づくり課長・永井健康づくり課長補佐兼保健予防係長 

荻原健康づくり課長補佐兼保健支援係長・宮崎国保年金係長・北島国保年金係主任主事 

滝澤税務課長・佐藤税務課長補佐兼市民税係長 

 

 

 

 

６ 傍聴者 ０名    １名 

 

７ 配布資料 

資料「第 1回須坂市国民健康保険運営協議会資料」 

１ 令和元年（2019年）度須坂市国民健康保険特別会計決算（案）について 

２ 令和元年東日本台風に伴う須坂市国民健康保険税の減免及び一部負担金免除の状況につ 

いて 

３ 新型コロナウイルスの感染症の影響について 

ア 傷病手当金の支給について 

イ 須坂市国民健康保険における被保険者数及び保険給付費の動向について 

ウ 須坂市国民健康保険税の減免状況について 

  ４ 令和２年（2020年）度須坂市国民健康保険特別会計６月補正及び９月補正予算（案）に 

ついて 

  ５ 令和元年度須坂市国民健康保険医療費等の動向について 

   ア 被保険者の状況 ①～② 

   イ 療養諸費の状況 



     ウ 診療諸率 

     エ 国保税調定額・収納額の年度別推移 

     オ 国民健康保険の現況 ①～③ 

  ６ 特定健診診査・特定保健指導について 

 

８ 会長あいさつ 永井 康彦 委員 

  ７月 26日、長野県からの発表により須坂市において新型コロナウイルス感染症の発症事例 

(1列)が確認されました。感染された方に心よりお見舞い申し上げ、一日も早い回復をお祈りい

たします。 

  国民健康保険運営協議会は、国民健康保険法により設置が定められているところであり、市

長の諮問機関として、国民健康保険の運営について必要な意見交換や調査、審議をしていただ

く大切な協議会であります。  

  今後も国保の健全運営ができるよう忌憚のない意見などをいただき、健康長寿社会の実現へ

取り組んでまいりたい。 

 

９ 副会長の選出 

副会長 公益代表 小林 真一 委員 を選出 

 

10 会議録署名委員の指名 

  被保険者代表 前川 博司 委員、保険医・保険薬剤師代表 山下 徹也 委員 を指名 

 

11 協議状況 

(1) 令和元年（2019年）度須坂市国民健康保険特別会計決算（案）について 事務局から 

説明（牧健康づくり課長） 

原案どおり了承 

 

(2) 令和元年東日本台風に伴う須坂市国民健康保険税の減免及び一部負担金免除の状況に 

ついて 事務局から説明（牧健康づくり課長・滝澤税務課長） 

原案どおり了承 

 

(3) 新型コロナウイルス感染症の影響について 事務局から説明（牧健康づくり課長・滝澤 

税務課長） 

原案どおり了承（傷病手当金についても了承） 

 

(4) 令和２年（2020年）度 須坂市国民健康保険特別会計６月補正及び９月補正予算（案） 

について 事務局から説明（牧健康づくり課長） 

  原案どおり了承 

   



(5) 令和元年度須坂市国民健康保険医療費等の動向について 事務局から説明（宮崎国保年 

金係長） 

原案どおり了承 

  

(6) 特定健康診査・特定保健指導実施報告等について 事務局から説明（永井健康づくり課 

長補佐兼保健予防係長・荻原健康づくり課長補佐兼健康支援係長） 

   《主な意見と回答》 

   岡村委員：コロナウイルスの影響で健診が少なくなっているという説明があったが、健診

をすることで医療費減少に繋がるということもあるので、可能な限り健診を行

っていくべきだと思うがいかがか。 

 

    事務局：特定健診は６月からの開始を７月から実施することになりましたが、日程や予約、 

             皆様からの要望等を聞きながら、集団健診若しくは特定健診の割振りを担当者の方 

        で随時させていただいており、何らかの方法で受診ができる形をとっている状況で 

 す。 

 

   鶴田委員：少子高齢化、人口減少、新型コロナウイルス等で減収している状況で、非常に

ご苦労いただいているかと思います。緊急事態宣言により、５月に「受診控え」 

        というような話がありましたけれども、誤解を恐れず申し上げれば、不要不急

な受診が減ることは構わないと思っております。ただ、必要な治療・必要な予

防接種が減り重症化して濃厚治療に繋がることが、今後、一番心配であります。

また、そうなったときには、他市の医療機関に流れてしまい、須坂市として、

保険給付の支出は増えるが、須坂市の医療機関の収入が減るという状況になっ

てしまう。今後、こういった方が増えないよう、対応していただきたいと思い

ます。 

    

   事務局：予防接種などで、小さなお子さんがいらっしゃる方から、「医療機関へ行くのはど 

うなんでしょうか」というようなご相談があります。市としましては、指定され 

ている予防接種を接種していただくことと、医療機関の方でも感染対策をしっか 

りしていただいていることを説明しています。健診についても、ぜひ健診を受け 

ていただきたいというお話をさせていただいております。 

 

   事務局：必要な健診・医療は大切だと思っております。母子の健診も一時期、中止・延期 

       としていましたが、現在は集団健診において、個別に時間で呼び出しをして、個   

       別対応ができる形で行っている。また、「コロナの関係が気になって、医療機関に 

       行くことができない」といった相談があったときには、医療機関の方でしっかり 

感染対策を行っていますので、必要な治療は受けてくださいとお伝えし、重症化 

を予防していきたいと考えています。 



 

 (7) その他 

  (1) 国民健康保険運営協議会委員等研修会について事務局より説明（宮崎国保年金係長） 

  と き 10月下旬  

   ところ 長野県北信地区（予定） 

 

    2021年度納付金等の算定スケジュール【予定】について 事務局より説明（宮崎国保 

年金係長） 

 

  (2) 新型コロナウイルス感染症対策（長野県民手帳）・信州須坂健康スムージーフェスに 

ついて 事務局より説明（牧健康づくり課長） 

 

「2021年３月（予定）からマイナンバーカードが健康保険証として利用できるよう 

 になります！」について 事務局より説明（宮崎国保年金係長） 

  

 12 健康福祉部長あいさつ 小林健康福祉部長 

   本日は長時間にわたり、ご審議を頂きありがとうございました。 

   新型コロナウイルス感染症ということで、国保の運営も難しくなっております。 

   また、傷病手当金の支給について、会議を開催せず議会へ上程させていただきました。 

   今後も、国の政策としてすぐにやらなければならないといった場合がありますので、会議を

開催せず議会へ上程させていただくこともございます。その際は、ご了承いただければと思

います。 

   災害やコロナなど様々な状況の中、職員も頑張ってまいりますので、委員の皆様におかれ

ましては、色々とご指導いただくとともに、本日お気づきになった点がございましたら、事

務局の方にお寄せいただければと思います。 

 

 

 

    令和２年８月 24日    

 
会  長 永 井 康 彦  

 
署名委員 前 川 博 司  

 
署名委員 山 下 徹 也  

 


